



Martes 14 de Julio 2015

Negocios

Economía

Internacional

Finanzas Personales

Indicadores

Opinión

Portafolio

Acciones

Mis acciones

PREC

\$7,030.00

+8.19%

PFCEMARGOS

\$8,960.00

+0.67%

CNEC

\$5,900.00

+8.46%

PFAV

\$3,620

Publicidad

portafolio.co

Opinión

Columnistas

Obama: luces de cambio

Por: Beethoven Herrera | Julio 5 de 2015 - 6:14 pm



Compartir



Twittear

3



Enviar



Comentarios

[Iniciar sesión](#)

El Congreso de Estados Unidos aprobó el mecanismo acelerado de ratificación de futuros acuerdos comerciales. Esto fue posible gracias al apoyo republicano para culminar la negociación de los tratados Transpacífico y con Europa, pese a la oposición demócrata, en consideración a los posibles impactos negativos para los trabajadores y el medioambiente, pues critican el secretismo de negociación y se teme que las empresas se trasladen a Malasia y Vietnam, en donde los salarios rondan los 0,60 dólares por hora.

Simultáneamente, el Tribunal Supremo aprobó la reforma sanitaria y dictaminó que los subsidios para obtener seguros de salud son legales. Esta decisión consolida la ley que otorgó cobertura a más de diez millones de personas, a pesar de los esfuerzos republicanos por boicotearla, pues la tachan de monstruo burocrático, de intromisión excesiva del Gobierno en la economía, y pretenden anularla. Para ello, será necesario que gane un republicano la presidencia y que ese partido controle las dos cámaras, pero 6,4 millones de personas han accedido a esa cobertura y será difícil que alguien se atreva a desmontar ese logro social.

El mismo Tribunal ha legalizado en los 50 estados el matrimonio entre parejas del mismo sexo, y la Casa Blanca se iluminó con los colores del arco iris, símbolo el movimiento LGTB. Al abrir las fuerzas armadas a gays y lesbianas, Obama dio el impulso final al Tribunal, y Anthony Kennedy, juez conservador, redactó el fallo.

En la misma semana, la bandera de la confederación, símbolo de los estados esclavistas del sur, comenzó a ser retirada de los edificios públicos, y Obama busca un difícil acuerdo nuclear con Irán, aunque, la iniciativa para regularizar a cinco millones de indocumentados está trabada en los tribunales.

También anunció el restablecimiento de las relaciones diplomáticas con Cuba, sin embargo, no podrá nombrar embajador, pues los republicanos, que controlan ambas cámaras, negarían el aval a cualquier nombre propuesto. Frente al embargo, la Casa Blanca podrá aliviar las restricciones, pero por tratarse de leyes que las establecieron, será el Congreso el que deba modificarlas o derogarlas.

Al celebrar los 50 años de la marcha de Luther King, en Selma, abogando por el derecho al voto para los afroestadounidenses, Obama recorrió el mismo puente en Alabama y agradeció a ese movimiento la posibilidad de que él llegara a la presidencia. No obstante, esa celebración estuvo seguida de la muerte de jóvenes negros por la policía de Ferguson, y en la semana que Obama celebraba los mencionados logros, un joven supremacista blanco asesinó a un pastor y varios fieles en una iglesia. En el funeral, Obama declaró que “basta con abrir los ojos para saber que la historia racial del país proyecta una larga sombra sobre nosotros”.

Bethoven Herrera Valencia**Profesor, U. Nacional y Externado****beethovenh@hotmail.com**